

/eekly Bulletin

コータリークラブ



会:每週金曜日

場: 小杉苑 藤枝市青木 2-35-30 T F L: 054-641-3321

事務局:藤枝商工会議所内

TEL: 054-646-3919 FAX: 054-643-2000 E-mail: jimukyoku@fujieda-south-rotary.jp

会長:漆畑雄一郎 副会長:鈴木寿幸 幹事:中山恵喜 副幹事:加藤智之

例 会 第1565回 通常例会/小杉苑

ソング:四つのテスト、月の砂漠 ソングリーダー:小池吉徳君

🧧 会 長 挨 拶

漆畑雄一郎君



本日の昼食はカレーです。飯田年度の私が幹事 の時に初めてカレーの昼食を企画しました。その 後何回か行われましたが、コロナが蔓延してから 無くなってしまったので、ほぼ5年ぶりのカレー ということになりました。また私の年度でも何回 かはお願いをしたいと思います。

今回の例会より、委員会報告のあとに地区報告 の時間を設けるようにしました。南クラブから地 区へ、多くの方に出向いただいているので、その 動きをクラブのメンバーにも知ってもらい、ガバ ナー年度に向けて備えてもらいたい思いからで すので、ご承知おきください。

さて、本日の例会は外部卓話です。本年度第4 グループの統一事業として行っている、こども食 堂へのお米の寄贈事業ですが、当クラブでは藤枝 クラブと合同で市社会福祉協議会へ寄贈する事 となっています。その後、市社協から本日外部卓 話をしていただける NPO 法人まつぼっくりさん へ渡されることとなります。そこで本日は、まつ ぼっくりさんの理事長である前田りつ子様に普 段どのような活動を進めているのか、問題点は何 であるのか等のお話をいただきたく卓話をお願 いいたしましたのでよろしくお願いいたします。

■ 出席報告

山田幸保君

本日のホームクラブ 出席者		前回の補正出席者	
39/51	76.47%	42/51	82.35%

(1)欠席者(事前連絡とメークアップをどうぞ)

- ○阿井君○秋谷君○伊藤彰君○稲葉君○江﨑君
- ○川口君○内藤君○中村君○平原君○渕脇君
- ○村松君 増田君
- (1)メークアップ者

渡邊芳隆君 (藤枝)

食事準備数	食事提供数	残	累計残
44	43	1	8

パーフェクト例会数: 😊 😊 😊

欠席連絡は、当日朝10時前までにお願いします

■ スマイルB0X

山田幸保君

- メジャードナーの楯とバッジをいただきまし 若林秀典君
- ・100%出席ありがとうございました。

漆畑雄一郎君

・100%出席プレゼントありがとうございました 山田壽久君

- ・皆出席ありがとうございました。もつ鍋美味 しく頂きました。 加藤智之君
- ・この 1~2 年間には入退院を 2 回繰り返し、 100%出席はなかなか大変ではありましたが、 頑張って良かったです 飯田敏之君
- ・皆出席ありがとうございます。 数野晴紀君
- ・皆出席のプレゼントありがとうございます これからも続けたいと思います。森竹正晃君
- ・100%出席は二度目です! 内山淑夫君
- ・結婚記念のプレゼントありがとうございます 渡辺哲朗君
- ・100%出席のプレゼントありがとうございました。これからも頑張ります。 早川清人君
- ・結婚祝いのプレゼントありがとうございました。仲良くやっています。早川清人君
- ・皆出席、結婚記念日プレゼント有難うござい ました。 朝比奈絜君
- ・正しく今日、9月13日は44回目の結婚記念日 を迎えました。何とかまだ続きそうです。

渡邊芳隆君

スマイル累計額 251,890円

■ 外部卓話



特定非営利活動法人 W.Co まつぼっくり 理事長 前田りつ子様

こども食堂とは、子どもが1人で来ても利用できる、無料または安価で食事を提供する場のことです。運営方法は、こども食堂ごとに違います。 貧困家庭のみを対象としたものから地域食堂として誰でも参加可能な居場所として、飲食店、公共の場、キッチンカーでの移動型など様々な形で活動しています。

こども食堂という名称は、東京の八百屋さんが

貧困や親の多忙から食事を満足にとれない子が 増加していることを知り、八百屋の一角に食事が できるスペースを作ったのがきっかけです。店主 は、子どもが気軽に入れる場所で大人も利用でき るような場所という意味を込めて「こども食堂」 と名付けたのが始まりとされています。

当団体が運営している「こども食堂まつぼっくり」は、2015年子どもの相対的貧困が7人に1人という現状を知り、子育てが落ち着いた女性が集まって、子ども達のために役立ちたいと始めたものです。藤枝市内で、こども食堂のみで活動をしていた所がなく、始めるにあたっては相談する場所もわからず、開催場所や資金調達手段もなく課題山積でした。それでも挫折しなかったのは、仲間がいたからでした。知恵を出し合い、いま自分にできることをする仲間の存在によって、こども食堂が開設でき現在まで継続して運営ができています。

こども食堂まつぼっくりの利用者は、毎年増加しており、令和5年度は延べ約2,000人の方が利用しています。コロナ禍において、みんなで会食ができなかった時も、お弁当配布型にして支援継続をしてきたことが大勢の方の利用に繋がっていると思います。また、まつぼっくりでは、食事だけでなく、お遊び広場として季節に合わせた工作づくりをしており、いつも大好評です。

こども食堂を運営して参加者とコミュニケー ションをとることにより、新たな問題点が見えて きました。第一は、ひとり親家庭への支援の必要 性でした。当法人のアンケート結果によると、4割 以上が非正規雇用者、5割以上の方が年収130万 円以下で生活しているという事でした。この結果 を考慮して、夏休み等、給食がない期間に子ども が手軽に食べることができる食料品などを無料 配布する「天使の贈り物」という支援を始めまし た。令和5年度は、約800人分の支援をしました。 また、夏休みに旅行や帰省イベントなど予定がな い家庭が8割以上に上りました。いわゆる体験格 差というものです。当法人では、そば打ち体験や バーベキューなどの体験型イベントを実施して とても喜ばれております。他には、市の学習チャ レンジを受講している子どもに夜食の提供をし たり、生活が大変な時にご自宅まで食品を届ける 「子ども宅配」、更には子どもの見守りで食事を 届ける「子ども宅食」も実施しています。

こども食堂から見えてきた様々な悩みや母親 たちの疲弊・・・背伸びをせず自分たちのできる

こども食堂まつぼっくり 大盛況 様子1



順番を待つ子どもたち ボランティアも一生懸命



いつも親子連れで大賑わい 皆で食べるとおいしいね

こども食堂まつぼっくり 大盛況 様子2



お遊びひろばで、工作づくり 季節に合わせたものづくり



コロナ禍のお弁当配布型こども食堂 コミュニケーションをとる時間がなく なり、少しさみしい

こんにちは、 渡邊次男です 44 年前初め ての海外旅行 が新婚旅行で した。

ロシアを希望 しましたが旅

行会社から断れ、北京、モンゴルのパオ生活も断られ北京7日間の新婚旅行にしました。地下鉄が13駅位出来たばかりで合理的なのか乗車賃が年齢ではなく身長で決まります。天安門広場は自転車と路面バスで溢れていて自動車はほんの少しだけでした。紫禁城より高い建物は立てれない時代でした。

次の海外旅行は、長谷部誠選手が浦和レッズからフォルクスブルグへ移籍したドイツ・フランスです。そして 2010 年南アフリカワールドカップです。フォルクスブルグからフランクフルトに移籍しドイツ・オランダ・ベルギー・ルクセンブルク大公国へ行き 2018 年ロシアワールドカップ念願のモスクワへ行くことが出来ました。

来年は、結婚 45 周年に成りますので二人でもう 一度北京を訪れたいと思います。

例会プログラム

例会日	クラブ行事	摘要
9/20(金) 第 1566 回	早朝例会	
9/27(金) 第 1567 回	外部卓話	小杉苑
10/4(金) 第 1568 回	米山奨学生卓話	理事会
10/11(金) 第 1569 回	外部卓話	小杉苑





第1回長期派遣候補学生オリエンテーション

9月14日(土) 10:00 から 12:00 静岡商工会議所 参加者:漆畑会長・鈴木副会長・森竹小委員長・パー トナー若林さん・パートナー竹田さん・パートナ ー植田さん・候補学生山本さん・山本さん御両親・ 幹事中山、の総勢 10名で参加

写真、開会前の風景、内定通知書授与、ご挨拶 2センチ程のマニュアル5部と、同程度の付随書 類をいただいて参りました。いよいよ本格的に派 遣前のクラブ研修と、例会参加を経て、来年7月 からの受け入れとなります。

会員皆様にもご協力をいただきながら、進めて参ります。よろしくお願い申し上げます。









メジャードナー





(担当/鈴木照君)